

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
 Deuxième insertion, etc. 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de leurs instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
 M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT
 \$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE

Causerie Agricole : Du jardin potager (Suite) : Influence de l'eau sur la végétation.—Temps où il convient d'arroser et manière d'opérer les arrosements.—Le jardinage et la culture des fruits doivent être considérés comme une partie importante d'une exploitation agricole ; la jeunesse surtout devrait être initiée à ce genre de travail.

Revue de la Semaine : Les directeurs de la Compagnie du chemin de fer de Québec au Lac St. Jean font de nouvelles représentations aux honorables ministres de la Puissance du Canada, dans le but d'obtenir de l'aide pour la construction de ce chemin de fer ; avantages que pourrait retirer la Puissance en retour de l'aide demandée.—Ceux qui ont acheté la photographie de la Vénérable Mère de l'Incarnation, dans le but d'aider à la construction d'une bâtisse à l'usage du Cercle catholique de Québec, pourront obtenir leurs primes les 10, 11 et 12 mai prochain.

Sujets divers : La santé des animaux.—Les volailles dans le verger.—Apiculture : Moyen de marier les essaims trop faibles pour être séparés.—Comment prévenir la disette des essaims.—Terrains propres à la culture du tabac.—Moyen de détruire les poux chez les animaux.

Choses et autres : On est actuellement en plein été au Lac St. Jean.—Culture de la vigne aux Isles-aux-Roisins, lac Erié.—Produits agricoles dans l'Etat de l'Illinois.—Contenance des boîtes.—Ne pas laisser d'argent entre les mains des enfants.—Le cultivateur pauvre ne doit pas cacher les causes de sa misère à ses enfants.

Recettes : Procédé anglais pour éloigner les corbeaux des champs.—Moyen de rendre les taureaux dociles.

A nos abonnés.—Quoique le présent numéro de la Gazette des Campagnes soit daté du 29 avril, il n'a été imprimé que samedi 1er mai, et mis à la poste que lundi, 3 mai.—Nous donnons ces informations pour que l'on n'accuse pas les Maîtres de poste de retenir la Gazette à leur bureau.

Nous devons, dans la 1re semaine de mai, mettre tout en œuvre pour que la Gazette des Campagnes soit publiée d'une manière plus régulière.

REVUE DE LA SEMAINE

Nous croyons intéresser nos abonnés du Lac St. Jean et tous ceux qui s'occupent de la colonisation de cette fertile vallée en publiant aujourd'hui ce qui a rapport aux démarches qui viennent d'être faites de nouveau pour assurer la construction de ce chemin de fer destiné à relier Québec au Lac St. Jean.

Une députation de la compagnie du chemin de fer de Québec et du Lac St. Jean, se rendait à Ottawa le 22 avril courant, pour exposer aux Hon. Ministres du Gouvernement de la Puissance du Canada les raisons qui militent en faveur de cette importante entreprise au point de vue de l'agriculture et du commerce.

Voici les noms des messieurs qui formaient partie de cette députation : Son honneur le Maire de la ville de Québec, MM. J. C. Ross, E. Beaudet député de Chicoutimi, W. Withall; F. Ledroit, F. Ross, Hon. D. A. Ross, M. P. P., J. D. Brouseau, Wm. Baby, J. G. Scott, W. H. Stevenson, E. Giroux et A. H. Murphy.

Le lendemain, 23 avril, cette députation, à laquelle étaient venus s'ajouter les députés de Québec, les Hon. Sénateurs, Price, Pelletier et Fabre, ainsi que les députés Caron, Angers, Vallée, Rouleau, Bourbeau, Méthot, Bolduc, Fortin, Cimon et autres, étaient reçus en audience, dans la Chambre du Conseil Privé, par Sir John A. Macdonald, Sir Charles Tupper, Sir L. S. Tilley, les honorables messieurs Langevin, Baby, Pope, Masson, Macpherson et Sir Alex. Campbell.

M. A. Caron, député du comté de Québec, au nom de la délégation, a donné lecture d'une requête demandant le concours du Gouvernement Fédéral pour l'exécution de ce chemin de fer. Il a fait un appel énergique en faveur de l'entreprise, en démontrant l'utilité de cette voie ferrée tant au point de vue du chemin de fer Intercolonial que du havre de Québec auxquels le Gouvernement Fédéral est tout particulièrement intéressé. Des discours ont aussi été prononcés par l'Hon. M. David Price et Messieurs R. P. Vallée,

Ecole d'Agriculture de l'Assomption